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Chères lédoniennes, chers lédoniens, l’été 
2023 s’achève de la plus belle des manières  !
Le Forum des associations, qui a accueilli 6 000 
personnes au Parc des Bains, les Journées 

Européennes du Patrimoine et du Matrimoine, ont clôt 
2 mois riches en concerts et spectacles.

L’Été sera Lons et les Vendredis de l’été ont compté 10 000 
spectateurs ! Lédoniens, touristes, amis, familles... le public 
a répondu présent et je vous en remercie ! Notre ville aura 
ainsi été animée tout l’été, et nos commerces, nos terrasses, 
nos lieux culturels (musée, médiathèque, etc.) ont pu en 
profiter grandement.

C’est une volonté forte de la municipalité que d’offrir et 
proposer, tout au long de l’année, des manifestations et 
animations d’envergure qui attirent le public en ville et qui 
font rayonner Lons-le-Saunier.

La ville de Lons amorce un changement important à quelques 
semaines de 2024. Les projets de revitalisation de l’habitat du 
centre-ville ou dans le quartier des Salines notamment et la 
création de nouveaux logements Route de Macornay, vont 
permettre aux nouveaux habitants de notre ville de s’y installer 
durablement.

De plus les grands travaux tels que la nouvelle Gare ferroviaire 
et routière ou la sécurisation de vos déplacements à pied, en 
vélo ou voiture, permettront de mieux se déplacer en ville et de 
s’y rendre plus facilement.

La végétalisation des cours d’école se poursuit ainsi que celle 
des espaces publics programmée pour 2024 (parvis de la 
Maison commune et la Place de la Liberté).

Rendre notre ville plus attractive, c’est aussi renforcer l’accompagnement social de chaque habitant 
tout au long de son parcours de vie. La municipalité à travers son C.C.A.S est en soutien des actions à 
destination de la jeunesse comme de nos aînés. Ainsi, personne n’est oublié.

Enfin c’est aussi être le partenaire privilégié et principal de toutes les associations lédoniennes. La 
future Maison de la vie associative qui ouvrira ses portes en novembre, le maintien des subventions et 
l’apport logistique et humain de la ville pour chaque manifestation organisée témoignent de ce soutien 
indéfectible.

De nouveaux projets structurants verront le jour en 2024 !

Avec tout mon dévouement.

Jean-Yves Ravier
Maire

Une ville en mouvement !
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1.Pierre Hugues José, 
le rappeur originaire de 

Vesoul (Haute-Saône), a 
mis le feu aux Vendredis de 

l’été devant 1  200 personnes.

2.L’Été sera Lons était de 
retour pour une 3e édition 
exceptionnelle qui a attiré 
10 000 spectateurs.

3.Le ciel nocturne du Parc 
des Bains s’est illuminé 

de mille couleurs pour 
célébrer la Fête 

Nationale.

4.Carton plein 
au Parc des 

Bains le 3 
septembre où 
150 associations se 
sont réunies pour le 
Forum afin de présenter 
leurs passions et leurs 
engagements !

5.L’association L.U.C.A.S a 
organisé sa grande braderie 
dans le centre-ville début 
septembre. De nombreux 
commerçants ont participé 
à cet événement qui a attiré 
des milliers de personnes.

6.Le 10 septembre, c’était 
la Fête du Cheval à 
Montciel.  Le tir à l’arc 
faisait partie des 
n o m b r e u s e s 
animations de la 
journée !
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Les réunions publiques de 2023 s’inscrivent 
à « mi-mandat », 3 ans après l’élection 
et 3 ans avant les futures échéances 
électorales. La responsabilité de la mairie 
est d’informer au plus près la population
et de rendre compte de l’action
de la municipalité.

INVESTISSEMENTS DANS LES ÉCOLES

Des établissements rénovés…
et végétalisés !
L’un des chantiers les plus marquants
de cette première partie de mandat 

À chaque rentrée scolaire, depuis le début du mandat, la municipalité
organise des réunions publiques à travers tous les quartiers de la ville.

L’objectif de ces rencontres est de présenter les réalisations menées, 
les futurs projets à venir et échanger avec les habitants de notre ville.

grand format6

L’inauguration de Prévert a eu lieu le 5 juin en présence du Maire J.Y. Ravier,
de W. Bourgeois, Vice-président au Conseil Régional, du Préfet S. Castel et de F. Ben, 
Directeur académique des services de l’Éducation Nationale.

Un an après les travaux de sécurisation devant l’école Dolto, les usagers sont unanimes 
sur l’importance de cette réalisation et le confort qu’elle apporte au quotidien.

Les résidents du quartier étaient demandeurs, c’est chose faite !
L’avenue Pierre Mendes France est à présent à 30 km/h.

TROIS ANS
D’INVESTISSEMENTS

La prochaine cour concernée, dès 2024, sera 
celle de François Rollet et sera accompagnée 
d’un projet équivalent sur le parvis de la Maison 
commune.

À Richebourg, des récupérateurs d’eaux de pluie 
sous-terrain permettent aux services de la ville 
d’arroser les massifs fleuris et autres végétaux.

aura été la végétalisation des premières 
cours d’école : celles des maternelles et 
élémentaires de Richebourg et Jacques 
Prévert.

Ces cours d’école, où la végétation 
remplace le béton, sont des espaces 
nouveaux d’apprentissage pour nos écoliers 
qui vivent au quotidien le développement 
de la nature et son entretien.

Elles apportent ainsi de la fraicheur à nos 
bambins face au réchauffement climatique. 
Une attention toute particulière a été 
apportée à la diversification des espaces 
(zone calme, espaces dédiés aux sports
et jeux, aménagement naturel 
pédagogique composé de plantes 
aromatiques, de potagers…).

Et à chaque étape de leur conception,
les enseignants et écoliers auront été 
sollicités et informés afin de prendre en 
compte leurs avis !

75% par l’Agence de l’eau, l’État et le Conseil 
régional, auront coûté 250 000 €
à la collectivité.

INVESTISSEMENTS DANS LA VOIRIE

Une chaussée partagée
Aux abords des écoles, des travaux sont 
menés afin de renforcer la sécurité. Devant 
l’école Dolto, le trottoir est désormais plus 
large et la route devient à sens unique !

La volonté de la municipalité est de rendre 
l’espace public à tous ! Piétons, cyclistes
ou automobilistes, la voirie devient
un espace partagé. Et pour assurer la 
sécurité de l’ensemble des usagers, et après 
des demandes régulières des habitants lors 
des réunions publiques, la ville a fait le choix 
d’appliquer des vitesses réduites, jusqu’à 
20 km/h dans l’hypercentre.

En marge de cette nouvelle mesure, la voirie 
est redessinée laissant ainsi une place
un peu plus importante aux pistes cyclables
et aux déplacements à pied.

Certaines écoles avaient également besoin 
d’une rénovation urgente des salles de 
classe et d’une transformation d’ampleur 
des sanitaires, trop vétustes et insalubres.
En parallèle, des points d’eau, manquants 
dans les salles de classes, ont été ajoutés.

La ville a également financé des outils 
numériques nouveaux et indispensables 
aux enseignants (ordinateurs, tablettes… 
désormais nécessaires à l’école).

Au total, et sur les 3 dernières rentrées 
scolaires, ce sont 2,7 millions d’euros ciblés 
sur ces projets afin de rendre nos écoles 
plus apaisées et vivantes. Les deux cours 
d’école, dont les travaux sont co-financés à 
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Ces travaux sont menés en lien avec un 
conseil consultatif regroupant notamment 
des associations de mal-voyants ou 
personnes porteuses d’autres handicaps.

INVESTISSEMENTS
DANS LA VIE QUOTIDIENNE

Accompagner chaque lédonien
tout au long de la vie
L’analyse des besoins sociaux réalisée pour 
la toute première fois en 2021 a permis
de cibler les actions prioritaires à mener
afin d’accompagner chaque lédonien.

Le projet de Résidence Habitat Jeunes, 
dans le prolongement de la Résidence 
Étudiante (photo ci-dessous), offrira
des logements adaptés et modernes

Améliorer nos déplacements 
C’est aussi dans cette optique que
la municipalité a retravaillé complètement 
le projet de rénovation de la gare routière 
et ferroviaire. Ouvert sur la ville, ce futur 
espace végétalisé par une centaine 
d’arbres plantés est réalisé en deux phases : 
la première, déjà en travaux, concerne
le secteur routier (quais pour autocars).
La seconde concernera le parvis de la gare 
et un parking dépose-minute verra le jour.

Ces aménagements, co-financés par
le Conseil régional, l’Union Européenne
et l’État sont réalisés en collaboration avec 
la S.N.C.F. Ils sont menés en parallèle
des actions de la municipalité visant à 
améliorer la desserte ferroviaire (la volonté 

de la municipalité est de favoriser les modes
de transports collectifs).

Le carrefour Schuman était dangereux
et le parking du cimetière difficile d’accès. 
Désormais, et en prenant en compte
le partage de l’espace public, le carrefour 
facilite la circulation et assure la sécurité 
des lédoniens qui se rendent au cimetière.

À la maison de santé, c’est un parking 
nouveau qui a vu le jour ainsi que 
l’installation d’arceaux vélos pour rendre 
davantage accessible ce bâtiment.

Chaque jour, des milliers d’usagers fréquentent 
notre futur Pôle d’Échanges Multimodal !

46% des clients des commerces des centres-
villes s’y rendent à pied ou en vélo (CEREMA 
2019). Il existe 2 500 places de parking aux 
abords du centre-ville et dans l’hypercentre, 
dont 1 800 gratuites.

Enfin qui dit réduction de la vitesse dit 
également réduction des nuisances 
sonores ! Pour les riverains comme pour
les piétons, cette mesure rend le centre-ville 
moins bruyant et plus attractif !

à des jeunes en formation, sans garant,
pour obtenir un logement ou ayant 
décroché leur premier travail. Ce besoin 
est d’ailleurs formulé par des entreprises 
lédoniennes à la recherche d’apprentis
ou étudiants en alternance.  
 
La ville est également partenaire 
d’évènements à destination de la jeunesse 
et organise aussi son Forum des jeunes
où sont rassemblés services de l’État, 
organismes de formations, lycées, etc.

Accompagner tout au long de la vie,
c’est aussi améliorer l’accueil et le quotidien
dans nos EHPAD. Un projet de construction
d’un nouvel établissement est en cours 
avec l’acquisition future d’un terrain qui sera 
présentée à la population en 2024.

Plus de services pour plus de proximité !
En 2022, la ville de Lons-le-Saunier et l’État 
ont inauguré conjointement le nouvel 
Espace France Service situé rue des 
Gentianes afin d’offrir un accompagnement 
de proximité à toute la population
pour chaque démarche administrative.

La municipalité offre aussi de nouveaux 
services avec l’amélioration de l’obtention 
des cartes d’identité et passeports.
Là encore, un bureau a été ouvert à
la Maison de l’emploi et des services,
rue des Gentianes.
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INVESTISSEMENTS

SPORTIFS ET CULTURELS

Lons se dynamise !
Lons-le-Saunier en 2023 a vibré pour 
le sport ! Championne de France de 
basketball NM2, mais aussi terrain de 
jeu des plus grands VTTistes du pays 
ou des meilleurs cavaliers français à la 
recherche d’une qualification pour les Jeux 
Olympiques 2024.

L’Été sera Lons, les Vendredis de l’été (deux 
évènements gratuits et populaires ayant 
rassemblé 10 000 spectateurs cette année), 
des expositions inattendues au Musée
de Lons-le-Saunier, et un soutien financier 
et logistique aux compagnies artistiques 
et culturelles lédoniennes : la municipalité 
s’engage pour faire vivre la musique,
le cirque et les arts de rue sous toutes
ses formes.

Elle est en parallèle le partenaire privilégié 
de ProdiJ, l’association en charge
de l’animation et de la programmation 
musicale du Bœuf sur le Toit qui aura 
accueilli depuis un an Big Flo et Oli,
Ben l’Oncle Soul, Groundation,
Popa Chubby, etc.

entente entre municipalité et associations.
En marge, la Maison de la vie associative, 
chemin de la Ferté (photo ci-dessous), 
accueillera tout prochainement les 
associations à la recherche de locaux
et de salles de réunion pour leurs activités.

Sans oublier la Cyclosportive de la Vache 
qui rit, désormais classée nationalement 
par plusieurs magazines spécialisés.

Notre ville a accueilli de nombreux 
évènements sportifs d’envergure. Et parce 
que la pratique du sport est essentielle,
la ville de Lons-le-Saunier en améliore son 
accès : des terrains de basket 3x3 rue Edgar 
Faure au CityStade de la Marjorie
en passant par un soutien financier massif 
pour la future Cité des Sports portée
par l’agglomération.

de forte chaleur, a pour objectif d’améliorer 
davantage la fréquentation du centre-ville.

INVESTISSEMENTS
POUR LES COMMERÇANTS

Un tissu commercial à préserver
et développer !
Les conséquences de la crise liée
à la COVID ont fortement impacté l’activité 
des commerçants partout en France. 
Malgré cela, à Lons-le-Saunier, le nombre 
d’ouvertures et de fermetures est égal,
ce qui permet le maintien de chaque pas
de porte.

Nous sommes tous attachés
à l’activité florissante de notre commerce. 
Depuis 2021, les commerçants peuvent 
compter sur un agent de la ville dédié 
intégralement à leur quotidien.

Des pistes de réflexions
En 2023, la Ville de Lons-le-Saunier a 
travaillé en collaboration avec
les commerçants sur 4 sujets : l’animation, 
le stationnement en ville, l’emplacement du 
marché et la végétalisation de la Place de 
la Liberté. L’embellissement de cet espace, 
permettant l’apport de fraîcheur les mois 

Les évènements culturels, sportifs et associatifs 
organisés ou soutenus par la ville de Lons-le-Saunier 
sont un facteur direct de l’affluence dans nos 
commerces et terrasses.

Des liens forts avec le monde associatif
Le dynamisme du tissu associatif lédonien 
est une richesse pour notre ville. C’est 
pourquoi notre municipalité œuvre 
afin d’apporter à chaque association 
lédonienne un financement pour ses projets 
et un soutien logistique appuyé et au plus 
près de ses bénévoles.

Le Forum des associations au Parc des 
Bains, succès populaire, témoigne de cette 

MAÎTRISER LES DÉPENSES

Les travaux sur l’éclairage public 
continuent en 2024
Ces nombreuses mesures se concrétisent 
dans un contexte de contraintes 
budgétaires pour les collectivités : perte
de revenus suite à la crise COVID, hausse 
des prix des matériaux et des charges liées 
à l’énergie.

La municipalité a fait le choix de ne pas 
augmenter les impôts locaux. Il est donc 
nécessaire de maîtriser les dépenses liées 
au fonctionnement.

En 2022 et 2023, le réseau d’éclairage 
public a été en partie rénové. Ces travaux 
continueront en 2024 avec deux objectifs : 
remplacer les points lumineux vétustes en 
LED pour baisser la facture énergétique 
de la ville et réduire à la fois la pollution 
lumineuse en pleine nuit ainsi que
la pollution engendrée par la 
consommation d’énergie.

Des audits énergétiques
D’autres mesures concernant les bâtiments 
municipaux sont engagées : des audits 
énergétiques afin de cibler les travaux 
à réaliser pour réduire la consommation 
d’énergie.
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PEM
LA GARE SE RÉINVENTE
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Depuis fin juin, la 
gare de Lons-
le-Saunier a 
commencé sa 

transformation.
La première tranche de 
travaux entreprise cet 
été a permis de rendre la 
gare routière fonctionnelle 
pour la rentrée scolaire 
avec l’aménagement de 
10 stationnements de bus 
provisoires.

Les services du Conseil 
régional et d’ECLA se sont 
mobilisés sur place pendant 
plusieurs semaines afin de 
renseigner les voyageurs, 
et particulièrement les 
scolaires, sur le nouveau 
fonctionnement de la gare 
routière.

La partie centrale de la gare 
routière a été sécurisée afin 
de pouvoir continuer les 
travaux d’aménagements 
paysagers  avec 
notamment la création 
de noues permettant 
l’infiltration des eaux de 
ruissellement, la plantation 
de végétaux et la pose de 
mobilier urbain.

La seconde phase, qui 
débutera en 2024, a été 
repensée. « L’espace vert 
sera ramené au plus près du 
parvis de la gare afin d’offrir 

Lons Mag n°26

Un espace vert sera créé au plus près du parvis de la gare 
ainsi qu’un parking dépose-minute.

 La première phrase des travaux du PEM a débuté en juin. 

un lieu de repos agréable 
pour les voyageurs en 
transit », explique Jacques 
Guillermoz, Adjoint à la Ville 
Durable, aux Travaux et au 
Patrimoine Bâti.

Des places PMR seront 
également créées à 
proximité de l’entrée de 
la gare. Un espace de 
stationnement plus grand, 
passant de 30 à 40 places, 
sera réalisé.

Rampe d’accès au passage 
souterrain de la gare
La municipalité a souhaité 
qu’une rampe d’accès au 
passage souterrain soit 
ajoutée au projet initial. Cet 
aménagement facilitera 
les liaisons douces entre 
le secteur Sud et le centre 
ville, les possibilités de 
franchissement des voies 
ferrées et de la rocade 
étant limitées.

Ce projet est actuellement 
étudié par les Services de 
SNCF Gares et Connexions, 
propriétaire du foncier et sa 
faisabilité conditionnée par 
la nature des sols sur site.

Le coût de l’aménagement 
du Pôle d’Échange 
Multimodal s’élève à 
3 385 000 euros  et est 
subventionné par le Conseil 
régional de Bourgogne-
Franche-Comté, l’Europe et 
l’État.

Lons Mag n°26

10 nouveaux stationnements de bus pour la gare routière.

Jacques 
Guillermoz

Adjoint à la Ville 
Durable, aux Travaux 
et au Patrimoine Bâti
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Il y a bientôt un an, la municipalité 
choisissait d’abaisser la vitesse de la 
majorité des rues de la Ville à 30km/h. 

Cette action, qui répondait notamment 
aux demandes récurrentes des habitants, 
avait plusieurs objectifs : offrir un espace 
partagé et sécurisé pour les automobilistes, 
les piétons, les usagers des modes doux, 
diminuer les nuisances sonores et ralentir
la circulation.

« Nous privilégions le mixte des mobilités,
la complémentarité »
Aujourd’hui, la ville procède 
progressivement à de nouveaux 
aménagements de voirie permis par ce 
passage à 30km/h afin d’offrir un véritable 
apaisement et une circulation plus 
sécurisée pour les modes doux : réduction 

VILLE 30
LONS RÉAMÉNAGE SES RUES

de chaussée, ajout de bandes cyclables
ou encore de chicanes.
Les travaux ont débuté dans le quartier 
Marjorie/Mouillères en septembre et les 
équipes de la ville interviendront quartier 
par quartier jusqu’à ce que l’ensemble des 
rues concernées soit aménagé. « De plus 
en plus de personnes choisissent d’utiliser 
les modes doux pour leurs déplacements » 
explique Anne Perrin, Adjointe à la Ville 
Nature, à l’Innovation Urbaine
et à la Transition Écologique.

« Lorsqu’ils ne sont pas en sécurité, les vélos 
et trottinettes roulent sur les trottoirs, ce qui 
est interdit et dangereux pour les piétons. 
L’idée est que ces véhicules alternatifs 
prennent leur place sur la voirie. Nous 
privilégions le mixte des mobilités,
la complémentarité » conclue-t-elle.

grand format

Anne Perrin
Adjointe à la 

Ville Nature, à 
l’Innovation Urbaine 

et à la Transition 
Écologique

Un nouveau marquage au sol pour réduire
la vitesse sur l’Avenue Pierre Mendès France.

Double sens cyclable
sur les voies à sens unique
Les services de la Ville 
procèdent actuellement au 
marquage des double-sens 
cyclables sur la majorité des 
voies à sens unique limitées à 
30 km/h comme l’exige la loi 
depuis 2010.

Celui-ci permet ainsi 
aux cyclistes de prendre 
des chemins plus courts, 
réduisant leur temps de 
trajet. Leur présence en 
contre-sens renforce 
l’attention des automobilistes 
et n’entraîne pas d’accidents 
supplémentaires. Une mesure 
qui sera réétudiée si jugée 
trop dangereuse.
 
Tous ces aménagements 
s’inscrivent dans un projet de 
développement des mobilités 
douces en collaboration 
avec ECLA.

Outre le développement des 
voies vertes, 8 abris vélos 
ont été installés ainsi que 80 
appuis vélos sur l’ensemble 
de la Ville.

Lons Mag n°26

Aménagements urbains et nouveaux stationnements
viennent compléter la transformation de l’Avenue P.M. France.
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Dans le cadre des Journées Européennes du Patrimoine et du Matrimoine, 
Traction Productions a ouvert aux visiteurs les portes de son actuel siège
au 250 rue du Docteur Jean Michel, qui n’est autre que l’ancien Carmel
de Lons-le-Saunier. Une visite inédite qui a permis de découvrir l’histoire
du monument mais également sa réhabilitation par la famille Gros pour
y installer ses bureaux.

La cérémonie de remise 
des médailles et des 
départs en retraite a eu lieu
le 19 septembre. 23 
agents et retraités
des collectivités de la 
Ville de Lons-le-Saunier, 
du CCAS et d’ECLA 
ont été récompensés
pour leur 20, 25 ou 
30 ans d’implication
et de dévouement au 
service de la population.

La deuxième édition de Jura Ink 
Park s’est tenue à Jurapark les 9 
et 10 septembre : 120 stands, dont 
110 tatoueurs venus de toute la 
France mais également de Suisse 
et d’Espagne. La Polynésie était 
à l’honneur avec des animations, 
des spectacles de danse et des 
initiations au Haka.

Alerte artiste en herbe ! 
Le jeune Léo a remporté 
le concours de dessin 
lancé cet été en 
proposant une oeuvre 
revisitant avec talent 
l’emblématique blason 
de la ville. 

géoactus

La Ligue contre le cancer, en étroite 
collaboration avec la Ville de Lons-le-Saunier, 
la Maison Commune et le Pays Lédonien, a 
organisé le 14 octobre une grande mobilisation 
dans le cadre d’Octobre Rose afin d’informer 
et de sensibiliser la population sur le cancer 
du sein et son dépistage. De nombreux élus 
du Conseil municipal étaient présents afin 
d’apporter leur soutien à cette manifestation et 
aux associations qui y participent.

17

La tradition perdure ! Chaque année, la rue du 
vignoble devient le lieu de rendez-vous pour 
la récolte de la vigne municipale. De jeunes 
Lédoniens ont pris part aux vendanges aux 
côtés des élus locaux. L’occasion de vivre un 
moment de convivialité et de partage autour 
de cette belle tradition. 



Lons Mag n°26 Octobre 2023

1918

Lons Mag n°26 Octobre 2023

Du 29 septembre 
au 1er octobre, la 
ville de Lons-le-
Saunier a célébré 

La Marseillaise.

Cet événement festif, 
gratuit et ouvert à tous, 
a rassemblé les citoyens 
autour de l’héritage de 
l’hymne national français.

Pour l’occasion, la Maison 
Natale de Rouget de Lisle 
a ouvert ses portes. Les 
visiteurs ont eu l’opportunité 
d’explorer le lieu de 
naissance de l’auteur de «La 
Marseillaise» et de plonger 
dans son histoire.

Cérémonie commémorative, 
musicale et gourmande
Sur la Place de la Liberté, 
l’exposition Raconte-moi la 

LA MARSEILLAISE 
EN FÊTE

citoyenneté a mis en lumière 
les valeurs et les devoirs de 
la citoyenneté.

Petits et grands se sont 
également divertis en 
participant à un jeu de l’oie 
ludique et pédagogique qui 
a permis à chacun d’en 
apprendre davantage sur la 
citoyenneté, le tout en accès 
libre et gratuit.

L’exposition fascinante sur 
la Marseillaise proposée 
par L’Office national des 
anciens combattants 
et victimes de guerre 
(ONACVG) au Péristyle du 
Théâtre a été un véritable 
trésor pour les amateurs 
d’histoire et de culture. 

Le point d’orgue de 
ce weekend a été la 

cérémonie commémorative, 
musicale et gourmande. 
Au pied de la statue de 
Rouget de Lisle, l’Orchestre 
d’Harmonie Municipal et 
la Chorale Ledonia ont fait 
résonner des morceaux 
musicaux emblématiques.

Le Maire, Jean-Yves Ravier 
a ensuite retracé l’histoire 
de ce chant connu dans le 
monde entier.
Après la cérémonie, les 
participants ont pu profiter 
d’un apéritif républicain, 
servi par le Lion’s Club, 
renforçant ainsi les liens 
communautaires.

Le rendez-vous est déjà 
pris en 2024 pour continuer 
à célébrer cet événement 
culturel d’importance 
nationale !

L’Orchestre d’Harmonie Municipal et la Chorale 
Ledonia ont célébré avec talent la citoyenneté.

Voyageons dans le temps pour découvrir 
l’histoire fascinante de la Fontaine de la rue 
Lecourbe. Construite en 1811, cette fontaine 
occupait initialement une place centrale 
dans la rue du Commerce. 

En 1841, l’architecte Robert Auguste fut 
chargé par la municipalité de déplacer ce 
bassin dans la rue Neuve, qui fut plus tard 
rebaptisée rue Lecourbe, en y ajoutant 
quelques ornements de fonte.
Cependant, au fil des années, la fontaine 
a perdu de son éclat et a cessé de 
fonctionner.

LES VIES DE LA FONTAINE RUE LECOURBE
Grâce aux travaux de transformation 
entrepris par les services de plomberie de 
la municipalité en 2023, des ajustements 
majeurs ont été apportés au réseau 
d’approvisionnement en eau, permettant 
ainsi de redonner vie au bassin.

Désormais, cette fontaine coule en circuit 
fermé tous les jours, à l’exception des heures 
nocturnes. Ce fonctionnement garantit une 
gestion plus responsable des ressources en 
eau tout en préservant l’authenticité et le 
charme des espaces publics historiques de 
la ville.
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1938 - Collection Service Archéologie Ville de Lons-le-Saunier.

Octobre 2023 - Retrouvez Retrolons sur notre page Instagram.
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Dix employés 
municipaux qui 
œuvrent chaque 
jour et toute 

l’année pour assurer le 
bon fonctionnent des 
nombreuses installations 
de notre ville et de notre 
agglomération.

2 pôles pour plus
de réactivité !
Le pôle chauffage assure 
le suivi et le maintien des 
installations des bâtiments 
municipaux : plomberie, 
sanitaire, etc.

Il travaille également à la 
réalisation d’économies 
d’énergie, à l’heure où le prix 
des charges augmente.

De son côté, le pôle 
électricité travaille à 
l’entretien, au contrôle et 
au suivi des installations 
électriques au sein des 
bâtiments municipaux.

Un point d’orgue, voulu 
par la municipalité : la 
rénovation d’installations au 
sein des groupes scolaires.

Engagé sur tous
les dossiers !
En parallèle, l’équipe de 
Christophe Damelet, qui 
assure la maitrise des coûts 
de ce service essentiel, 
est à pied d’œuvre pour 
moderniser le réseau 
d’éclairage public de Lons-

le-Saunier, trop vétuste.
Ce véritable chantier 
d’envergure doit à terme 
permettre la réduction de 
l’impact de cette pollution 
lumineuse et surtout d’en 
atténuer le coût devenu 
trop important.

Le nouvel hyperviseur 
urbain, géré également 
par ce service municipal, 
contribue à une meilleure 
gestion de la consommation 
énergétique et une gestion 
plus affinée des points 
lumineux que concentre 
notre ville : un travail mené 
en collaboration avec le 
service énergie, géré par 
Eric Reibel.

Développement et 
modernisation de la vidéo-
protection, aménagement 
de la future cité des sports, 
travaux à la gare routière 
et ferroviaire... Nos agents 
sont sollicités sur chaque 
projet porté par la ville et 
l’agglomération !

Une équipe en soutien
au monde associatif,
sportif et culturel
Pour chaque manifestation 
soutenue par la municipalité 
et l’agglomération, le 
service électricité assure 
un accompagnement 
logistique indispensable 
à la réussite de chaque 
évènement et en toute 
sécurité !

SERVICE ÉLECTRICITÉ :

LE COURANT PASSE !

votre ville

C’est une équipe de dix agents
que supervise Christophe Damelet, 
responsable du service Électricité, 

Chauffage, Ventilation et Sanitaire.

Lons Mag n°26 Octobre 2023

Le saviez-vous ? Le service assure en lien avec le service des espaces verts
la remise en eau par circuit fermé des fontaines de notre ville !
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À Lons-le-Saunier, il est possible
de trouver dix-neuf boulangeries, 
dont dix-huit indépendantes 
réparties partout dans la ville.

Le Maire de Lons-le-Saunier a récemment 
été interpellé par les artisans-boulangers 
de la commune. Ces commerçants 
indépendants, déjà fragilisés par les 

LES BOULANGERS
FONT DE LA RÉSISTANCE !

augmentations successives de leurs 
charges et des matières premières,
ont fait part de leur inquiétude suite
à l’annonce de la future implantation
de deux chaînes de boulangeries.

Sauvegarder les commerces de proximité
Une concurrence, en terme de productivité 
et de marge, que ces boulangers jugent 
déloyale. Les artisans-boulangers font valoir 
leurs formations professionnelles,

acheter à lons

leur investissement quotidien au service
de leur vocation et de leur clientèle.

Ils portent donc ensemble la volonté d’agir 
au plus vite afin de faire connaître au 
grand public leur métier, leurs difficultés et 
leurs produits pour les inciter à consommer 
auprès d’eux. La Ville sera en soutien
de toutes les actions qu’ils pourront mener.

Si la Mairie ne dispose pas d’outils 
réglementaires qui permettent de 
contraindre l’installation de ces enseignes, 
elle affirme son soutien aux indépendants. 

Le Maire s’est d’ailleurs exprimé en leur 
faveur dans un courrier adressé à Bruno 
Le Maire, Ministre de l’Économie et des 
Finances, dans lequel il en appelle à la 
sauvegarde des commerces de proximité
et de notre artisanat.                                   

Mathieu Poncelin est boulanger-pâtissier 
dans l’entreprise familiale La Menthe Sauvage.

Le Centre Communal d’Action Sociale 
(C.C.A.S.) propose une large gamme 
d’animations tout au long de l’année 
aux résidents des 2 EHPAD lédoniens, 

ainsi qu’au sein de la résidence autonomie 
Colbert : repas à thème, ateliers « mémoire », 
lotos, ainsi que des cours de gymnastique 
douce, adaptée, etc. 

Le lien intergénérationnel,
plus qu’un trait d’union
Ces nombreuses animations sont 
complétées par des temps de partage avec 
des enfants et des jeunes de tous

TOUJOURS AU PLUS DE PRÈS
DE NOS SENIORS

La traditionnelle galette des rois est un moment 
toujours très apprécié à la Résidence Colbert.

ccas

les âges ! Cette année, un projet autour
des Jeux Olympiques est en préparation 
entre nos seniors et nos plus jeunes 
lédoniens qui aboutira sur une journée 
d’activités en avril prochain, avec à la clef 
des récompenses olympiennes !

Lutter contre l’isolement
Le C.C.A.S organise également 2 fois par 
mois le Café des Seniors au sein de la 
Résidence des Tanneurs, animé par des 
bénévoles du réseau Tiss’Âges. Ces derniers 
luttent contre l’isolement des personnes 
âgées.

COLIS DE NOËL

Cette année, vos colis de Noël seront à retirer à Juraparc, le samedi 9 décembre 2023 
de 10h30 à 12h00 et de 13h30 à 16h30 ! Chaque lédonien.ne âgé.e de 80 ans et plus 
recevra tout prochainement un courrier d’invitation à cette journée festive et musicale 
lors de laquelle il sera accueilli par des enfants !

Si vous n’avez pas reçu de courrier d’ici le 9 décembre, pas de panique ! Vous pouvez 
vous rendre tout de même à Juraparc, muni d’une pièce d’identité et d’un justificatif 
de domicile !



2524

Lons Mag n°26 Octobre 2023 Lons Mag n°26 Octobre 2023

« IL FAUT HUIT ANS POUR 
ACQUÉRIR LE BON GESTE »

portrait

Béatrice Cibaud, alias 
La Marguerite à 
Vélo, est une athlète 
handisport, double 

championne de France du 
lancé de disque, javelot et 
poids. 

Atteinte de la maladie 
rare nommée spina 
myéloméningocèle (voir 
encadré) depuis sa 
naissance, l’amour de 

Béatrice pour le sport 
a commencé 

avec 

le vélo. « J’en pratique 
depuis toujours, c’est 
hyper important pour moi » 
explique-t-elle. « Déjà 
enfant, ma grand-mère 
m’emmenait me promener 
partout avec son vélo ».

Licenciée à LA39
Cependant, c’est 
bien plus tard, lors 
d’une manifestation 
avec le Comité 
Départemental 

BÉATRICE CIBAUD

Handisport, dans laquelle 
elle était bénévole, qu’elle 
s’est mise à l’athlétisme.

« Au départ j’ai commencé 
avec un Petra – sorte de 
draisienne permettant 
aux personnes en 
difficulté de 
marche 
de 

Lons Mag n°26

matériel, que ça perd du 
temps. Mais on espère que 
ça arrivera un jour » conclut-
elle.

En parallèle, Béatrice est 
une grande pratiquante du 
vélo avec plusieurs grands 
périples à son actif. Dernier 
en date, 1000 « bornes » 
avec Olivia et Yves Chaloin 
dans le cadre de la 
Fabrique de l’Aventure.

Mantry - Casablanca
en vélo
Prochain objectif ? « Il y a 
tout d’abord la coupe de 
France des régions et les 
championnats de France. Je 
n’aurai pas assez de points 
pour participer aux JO 2024. 
J’envisage de partir en vélo 
en septembre 2024 pour un 
périple jusqu’à Casablanca 
afin de rencontrer d’autres 
malades. »

« Cette maladie est un cadeau, sans elle
je n’aurais jamais vécu toutes ces aventures ! »

La spina bifida est l’une des malformations congénitales les 
plus fréquentes en France. Elle affecte la moelle épinière 
et la colonne vertébrale et les conséquences sont parfois 
graves. Cette maladie est la plupart du temps diagnostiquée 
chez la femme enceinte in utero. De la vitamine B9 (acide 
folique) est souvent prescrite en traitement de fond avant la 
conception et pendant le premier trimestre de la grossesse 
pour réduire le risque.

se déplacer ou de courir – 
mais ça ne convenait pas 
avec ma pathologie. Je 
pratiquais en parallèle le 
lancé et j’ai donc décidé 
de m’y consacrer à 100 % » 
ajoute-t-elle.

Aujourd’hui licenciée à Lons 
Athlé 39, elle s’entraîne trois 
fois par semaine avec Manu 
Baigue, son coach Claude 
Bottin, ancien sportif 
retraité, et également chez 
elle.

« L’apprentissage du 
lancé est long, on dit qu’il 
faut généralement huit 
ans pour acquérir le bon 

geste » explique celle 
pour qui le sport est avant 
tout du plaisir. « J’ai de la 
chance d’avoir un club 
qui me soutient dans ma 
pratique du handisport. Il 
faut avoir des personnes 
compétentes pour entraîner 
et on doit passer devant 
des commissions pour 
faire valider notre licence 
handisport. C’est très 
compliqué ».

1000 bornes
Son seul regret dans sa 
pratique sportive, c’est 
que les compétitions 
handisports ne soient pas 
mélangées avec celles des 
valides.

« On nous dit que c’est 
compliqué en terme 

d’organisation, qu’il 
faut à chaque 

fois changer 
le 
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Au lendemain de cette rentrée, nous souhaitons bonne reprise aux écoliers, collégiens, lycéens, aux enseignants et 
personnels dédiés, ainsi qu’à tous ceux qui font vivre notre territoire.
Nous venons de dépasser la moitié du mandat municipal et c’est l’heure d’un premier bilan.
Si la fonction de Maire demande analyse, pugnacité, vision, le mandat de JY Ravier échappe à cette règle et 
les manquements se font ressentir dans de nombreux domaines. L’inquiétude des citoyens est grandissante. 
L’insécurité et l’insalubrité en centre-ville prospèrent. Dans une démarche constructive, notre groupe a soumis des 
propositions concrètes :
• Assurer la sécurité en centre-ville et lutter contre les actes de délinquance et d’incivisme, en redistribuant les missions de 

la Police municipale à des patrouilles sur la voie publique
• Ouverture provisoire d’un « point sécurité » sous les arcades avec une équipe de police municipale dédiée à ce secteur 

aux horaires élargis et adaptés en soirée, afin de restaurer la confiance et la sérénité des citoyens et commerçants.  

Nous nous opposons à l’analyse portée par le Maire « d’une ville en situation CALME »  ; il s’agit d’un déni des problèmes 
pourtant réels et nos propositions ont été balayées d’un revers de main lors du dernier conseil municipal.  
  
Nous soutenons les habitants et nos commerçants en proposant de relancer la dynamique commerciale et touristique du 
centre-ville grâce à plusieurs axes d’optimisation:
• Stationnement gratuit les vendredis et samedis de 16h à 19h
• Suppression du 20km/h en hyper centre qui présente un véritable frein psychologique pour les automobilistes exaspérés
• Priorité à l’entretien des rues, des trottoirs et des espaces publics jonchés d’herbes et qui renvoient l’image d’une ville non 

entretenue
• Sauvegarde et embellissement du patrimoine de notre Ville laissé à l’abandon.

Ces mesures de bon sens, rejetés par le Maire, nous les aurions mises en place avec volonté et détermination.

Lons Avenir,  
avec Sophie OLBINSKI, Christophe BOIS, Emily MINAUD, Grégory SOURD,  

Agnès CHAMBARET, Anne GRANDCLEMENT-CHAFFY

Depuis un an, j’ai retrouvé le conseil municipal de Lons dans lequel j’ai siégé de 1989 à 2014 aux côtés de Jacques 
Pélissard. Bien évidemment, les personnes ont changé, la majorité aussi mais je n’y retrouve pas le goût du débat guidant 
ma passion pour les affaires publiques et qui animait la ville d’alors.

Notre ville débordait de projets, elle semble aujourd’hui assoupie. Quand nous faisions la une de l’actualité nationale 
avec notre restaurant municipal mettant le bio et le local en avant ou avec notre médiathèque-cinéma unique en France, 
nous en sommes réduits aujourd’hui à des projets souvent insignifiants, pas à la hauteur d’une ville-préfecture comme 
Lons. 

Cette majorité manque d’ambition ou de capacité pour mener à bien les projets attendus par la population. C’est une 
évidence qui saute aux yeux de tous  ! Les trains s’en vont et ne reviennent plus, l’agglomération manque d’idées, le 
réaménagement de la rocade ne se fait pas, les équipements structurants ne sortent plus de terre. Il faut sortir Lons de 
l’ornière, retrouver du souffle, savoir parler avec les autres collectivités du Jura et s’adresser à l’Etat avec vigueur pour 
obtenir plus de soutien.

Nous devons dès aujourd’hui préparer l’avenir avec du «  sang neuf  », des femmes et des hommes plus jeunes et 
qui ne manquent pas d’ambition pour leur ville. C’est pourquoi, en revenant au conseil municipal, au-delà de toute 
considération politique, j’ai choisi de faire groupe commun avec Jean-Philippe HUELIN, le plus à même de structurer une 
équipe. Travailleur acharné sur tous les dossiers importants, il n’hésite pas à intervenir et s’exprime avec compétence et 
pertinence au conseil municipal. Certains Lédoniens lui font déjà confiance pour relever le gant et porter une alternative 
rassembleuse en 2026.

Pour cela, j’invite les personnes passionnées et soucieuses du devenir de Lons à venir nous rejoindre pour élaborer un 
grand projet municipal et d’agglomération, porteur de progrès et d’ambition partagée.

Catherine CLERC
Groupe indépendant

jphuelin@orange.fr

Lons Avenir
REPRENDRE NOTRE VILLE EN MAINS

Jean-Philippe Huelin et Catherine Clerc
DE L’AMBITION POUR LONS

contacts

La nouvelle municipalité hérite de bâtiments désaffectés et sans projet : Hôtel d’Honneur, Hôtel de Balay, ex école 
Briand, ex caserne des pompiers. Seul un projet de musée au sein de l’Hôtel-Dieu existait mais financièrement 
irréalisable et sans soutien des partenaires publics. Les grandes réalisations (Médiathèque, projet de cité des sports, 
etc.) auront été portées par l’agglomération.

En parallèle, la Maison de Santé, construite sur un sol pollué, fait l’objet dans le dernier rapport de la Chambre 
régionale des comptes d’un lourd dossier réalisé par des magistrats. Par ailleurs, le coût net de ce bâtiment, 
initialement de 1.9 millions d’euros selon l’ancienne équipe municipale, avoisine finalement les 4,9 millions d’euros. Un 
coût supplémentaire pour notre municipalité.

C’est dans ce contexte et malgré une situation économique délicate liée à l’inflation des prix, que la majorité 
municipale engage pleinement la modernisation de notre ville :

• renouvellement de l’éclairage public,
• rénovation et végétalisation des écoles, prochainement d’espaces publics (place de la Liberté, parvis de la 

maison commune),
• réaménagement complet de la gare ferroviaire et routière,
• réurbanisation de notre ville,
• réflexion sur les bâtiments désaffectés,
• accompagnement social pour chaque lédonien,
• amélioration des services municipaux,
• développement de l’évènementiel et des manifestations culturelles et sportives...

Ces nombreux travaux d’aménagement de notre ville ont tous pour unique objectif de la rendre plus apaisée, 
attractive, tournée vers l’avenir. Nos politiques prennent en compte le réchauffement climatique et visent donc à 
réduire notre impact sur l’environnement, et à apporter un cadre de vie adapté à cette problématique majeure.

Au-delà des querelles politiciennes d’un autre temps, vous pouvez compter sur une équipe qui travaille, aux côtés 
des agents municipaux, afin de vous apporter un service de qualité et de proximité chaque jour.
 

La Majorité municipale Changer de cap

Changer Lons de Cap
MODERNISER NOTRE VILLE
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Mairie
4 avenue du 44e Régiment d’Infanterie,
BP70340, 39015, Lons-le-Saunier

Accueil
Du lundi au vendredi : 8h - 12h / 13h30 - 17h
Tél. 03 84 47 29 16

État civil, élections, démographie, cartes 
nationales d’identité et passeports
Prise de RDV en ligne sur lonslesaunier.fr
Tél. 03 84 47 88 08

Centre Communal d’Action Sociale
Même adresse
Du lundi au jeudi : 8h30 - 12h / 13h30 - 17h
Le vendredi : 8h30 - 17h
Tél. 03 84 47 88 19

Espace Communautaire Lons Agglomération
Même adresse
Tél. 03 84 24 46 06

Service des eaux
Secrétariat : 03 84 47 88 81
Astreinte 24/24h 7/7j : 06 73 19 65 27
eaux@ecla-jura.fr

Service assainissement
Secrétariat : 03 84 86 21 95
siaal@siaal.fr

Urgence téléphonique
En cas d’événement nécessitant une intervention 
urgente (chaussée effondrée, conduite d’eau 
percée, etc.) : 06 89 10 00 53



AUTRES MÉDIAS

Les panneaux lumineux
Ouvrez l’oeil, il y a toujours une info qui passe sur les panneaux lumineux de la ville.

Le site lonslesaunier.fr, la chaîne YouTube et la page Facebook de la Ville :
Toutes les infos sur votre ville ainsi que les séances du conseil municipal en direct.

Le site sortiralons.fr, la page Facebook et l’Instagram de Sortir à Lons :
Tous les événements lédoniens sur un seul site.

La plateforme participative jeparticipe.lonslesaunier.fr
Lons c’est votre ville, participez-y !


